

#### 4) Die edelmüthigen Slaven.

---

Wir wissen es aus vielen Schriften, welches ein unerhörtes Unglück über die Völker Amerika's hereinbrach, als dieser neue Erdtheil entdeckt war und die herzlosen Spanier dahin kamen. Mit wilder, ungestümer Grausamkeit wütheten sie gegen die Urbewohner des Landes, den Tigern gleich, und erlaubten sich Greuel, Verbrechen und Gewaltthätigkeiten, die man schäuderhaft, entsetzlich nennen muß, wie sie in der Geschichte nicht ärger zu finden sind. Diese Tyrannen, diese Würangel und räuberischen Horden waren Christen.

Hunderttausend Amerikaner, die man mit dem unverdienten Namen „Wilde“ beschimpfte, da sie doch menschlicher, gutmüthiger und besser, als